

Serge LETCHIMY  
Militant du Parti Progressiste Martiniquais  
Président du Conseil Exécutif de Martinique

Olivier FAURE  
Premier Secrétaire du Parti Socialiste  
Parti Socialiste  
9 Rue Jules Vanzuppe  
94200 Ivry sur Seine

Martinique, le 13 juillet 2024

Monsieur le Premier Secrétaire du Parti Socialiste,

Au cours des cinquante dernières années, les élus du Parti Progressiste Martiniquais, apparentés à votre groupe parlementaire, ont fait le choix de défendre loyalement les idéaux portés sur le plan hexagonal par le Parti Socialiste Français. Les relations entre deux grands hommes, Aimé Césaire et François Mitterrand, ont témoigné d'un souffle constant : celui de l'émancipation de nos peuples que désigne encore, hélas, le sigle "Outre-mer".

Pendant près de quinze ans, j'ai partagé à l'Assemblée nationale, avec vous et des collègues remarquables, de hautes luttes pour défendre les valeurs de la dignité humaine et du progrès. Nous l'avons fait dans le respect de nos différences, en confiance partagée. Johnny Hajjar a poursuivi cette collaboration avec droiture, détermination, dans une intégrité intellectuelle que ses collègues ont appréciée. À ce grand député, j'exprime ici ma gratitude et ma profonde reconnaissance.

En revanche, vous, Monsieur le Premier Secrétaire, vous avez insulté le travail accompli. Vous avez insulté sa durée historique. Vous avez insulté dans le même temps les principes élémentaires de la rigueur, du respect et de l'amitié. Mais, plus grave encore : vous avez bafoué ce qu'il y a de plus précieux pour un progressiste autonomiste comme moi : le droit à l'initiative politique. Aimé Césaire avait gravé ce droit dans notre doctrine d'émancipation et de progrès. Cette capacité à agir, cette latitude de conception et de mise en œuvre, cette indépendance des idées dans le cadre de nos réalités géopolitiques postcoloniales, sont l'essence même de la lettre de notre grand poète à son allié dominateur, Maurice Thorez. Cette essence s'est trouvée à l'origine de la création du Parti Progressiste Martiniquais, libre de toute férule, fièrement martiniquais.

Notre Parti est votre partenaire depuis des décennies. Votre investiture d'une candidature socialiste contre un de ses candidats est un acte révoltant. Trois semaines plus tôt, je vous recevais à Fort-de-France pour un soutien à Raphaël Glucksmann, tête de liste socialiste aux élections européennes. Le 22 mai 2024, vous participiez à Trénelles à la commémoration de l'abolition de l'esclavage, face à notre monument dédié à la liberté et signé par l'artiste Khoko René-Corail. Donc, au-delà de la faute politique, au-delà du mépris manifeste relevant sans doute d'un relent colonial, vous avez manifestement ourdi une trahison.

Rassurez-vous : nous portons avec dignité notre part de responsabilité dans cette défaite. Nous en tirerons toutes les leçons utiles, et nous reviendrons très vite sur cette ligne de défense de nos concitoyens.

En attendant, je reste plus que jamais opposé à toutes formes d'opportunisme assimilationniste, à toutes errances sur les principes et les valeurs. Pour moi, la politique n'est ni un troc, ni un business, ni un calcul opportuniste, sans idéal et sans respect de l'autre. C'est pourquoi, pour éviter toute contamination avec l'absence d'éthique qui manifestement vous anime, je mets fin à toute collaboration avec les socialistes français.

Lonnné épi respé,

Serge LETCHIMY  
Militant du Parti Progressiste Martiniquais  
Président du Conseil Exécutif de Martinique